

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIV.—Número 4.639

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Miércoles 29 de Abril de 1908

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 32.— Teléfono n.º 6

Novedades literarias

LAS LEYENDAS DE LA BRISA, por Ramón Uta, 2 pesetas.
LA VISITA DEL SOL, por Enrique Diez-Canejo, 2 id.
MORENA Y TRÁGICA, por Isaac Muñoz, 3 id.
CORTES DE AMOR, por Valle Inclán, 3'50 id.
LA MADRE, por Santiago Rusiñol, 3'50 id.
LA CIUDAD ENCANTADA, por Miroslav, 3 id.
PLANTALAMOR, por A. Basquets Borell, 2 id.
EL PUEBLO GRIS, por Santiago Rusiñol, 4 id.
SIQUÍA, novela andaluza, por San Román, 2 id.
De venta en la **Librería Tous** P. de Cort

E. PÉREZ GALDOS

Episodios Nacionales

Guerra de la Independencia extractada para uno de los libros.
Precio 2 pesetas. Librería de J. TOUS

OBRA NUEVA

Comedia de El Herrador

Del divino Pedro Aring, ahora puesta de la lengua toscana al castellano por Joaquín López Barbadillo.
Precio 4 pesetas. LIBRERÍA DE J. TOUS.

La municipalización de servicios

En otras ocasiones, desde estas columnas nos hemos ocupado de lo beneficioso que sería para Palma que se municipalizaran algunos servicios, sabiendo, como se sabe, los buenos resultados que este sistema está dando en Inglaterra. Pero para implantar tal sistema de administración en España, es preciso variar por completo el que poseemos y dotarlo de una pulcritud tan perfecta en su organización como el de los Ayuntamientos fueran verdaderas casas particulares que explotasen diferentes negocios.

Hasta nosotros llega la noticia de que una revista inglesa inserta interesantes datos referentes a los beneficios que proporciona la municipalización de los servicios en Inglaterra. De este trabajo, se deduce que en aquella nación hay 193 ciudades que explotan por cuenta propia el agua, 265 el gas, 244 la luz eléctrica y 174 los tranvías. Ayuntamientos hay que fabrican y venden aparatos para luz y que construyen máquinas de vapor y dinamitos.

Otras edifican casas obreras, y otras poseen un servicio municipal de teléfonos, baños públicos, lavabos, etc. No solamente la función municipal queda reducida a esto, sino que hay Ayuntamientos, como el de Londres, que explotan una flota de vapores, un canal marítimo como Manchester y barcas de vapor como Berkinhead.

En otras poblaciones, las municipalidades distribuyen leche esterilizada: así está Liverpool, y en otras hay una vaquería municipal, como en Nottingham.

En Colchester venden estras; en Manchester suministran fuerza motriz a la industria; en Wolverhampton suministran hielo a los comerciantes, y Tunbridge Wells cultiva la caña de azúcar. Brandford explota un hotel para viajeros, y otras villas tienen establecidas sociedades de seguros contra incendios y servicios de banca.

Hay municipalidades que reciben depósitos abonando por ellos un interés, como lo hace cualquier establecimiento de crédito.

Los Ayuntamientos con la municipalización de los servicios han tenido resultados muy ventajosos, realizando beneficios que aprovechan los habitantes obteniendo frutos que de otra manera no tendrían la vida colectiva.

Para que se vea los buenos resultados de la municipalización, digamos que Glasgow ha logrado en 1905 y 1906 un beneficio neto de 12.552 libras esterlinas en sus servicios de agua. Manchester ha realizado desde hace veinte años un provecho anual de 60 a 65.000 libras en la explotación de gas; y desde hace seis, de 4 a 10 mil en la electricidad, así como Liverpool ha ganado 16.934 libras, y Birmingham 10.789 en este último servicio. Unas 116 villas acusan en el mismo servicio eléctrico una ganancia de 419.884 libras en la electricidad.

Obteniendo el promedio anual de los beneficios realizados por los Municipios ingleses desde 1898 a 1902, hecha deducción de las pérdidas, resulta que la ganancia líquida llega a 380.867 libras esterlinas, teniendo un capital compro-

metido de más de cien millones de libras, lo que representa un provecho anual de menos de medio por ciento.

Anteriormente decimos que la municipalización de servicios ofrece frutos para los habitantes de las poblaciones en que está implantado aquel sistema administrativo. No sólo con los beneficios se pueden reformar los servicios sanitarios y urbanizar las poblaciones, sino que han servido para crear bibliotecas y museos; los contribuyentes han obtenido una reducción en los tipos de los impuestos urbanos; y según el Municipal Yearbook calcula que la reducción de impuestos operada como consecuencia de los provechos industriales ó comerciales ha supuesto en 24 Ayuntamientos una rebaja de contribución que varía de un penique a un chelín y medio por libra esterlina de renta imponible, rebaja que en otros ha llegado a significar de cuatro a siete chelines por libra.

Estos datos, que apuntados quedan, no significan que en todos los servicios se tenga que ganar, pues, como ocurre siempre, a veces se pierde en un negocio, pero en cambio en otro se obtiene una ganancia muy superior a aquella pérdida.

Acaso el Ayuntamiento de Palma no pudiera explotar algunos servicios que le darían considerables rendimientos? Es preciso entrar en la vida moderna administrativa, si por una eternidad no queremos tener la población con los mismos paseos y sin reformas urbanas y sanitarias.—V.

Ciencia é industria

La invención del esteroide Esmach

El gran cirujano recientemente fallecido ha sido asimismo un gran filántropo, que dedicaba su vasta ciencia preferentemente a mitigar la aguda suerte de los heridos, buscando medios para aliviar sus dolores. Interesantes son las circunstancias exteriores que le indujeron a inventar la benéfica cinta constructora que lleva su nombre, universalmente adoptada para los servicios sanitarios.

De la descripción del atentado que acabó con la vida del Czar Alejandro II de Rusia, dedujo Esmach que la muerte de este soberano había sido producida por la gran pérdida de sangre, y hubiera podido evitarse con un presto auxilio. Esta idea ocupó su imaginación constantemente, tanto que le dio expresión en una carta a la gran duquesa Catalina, próxima parienta de la esposa, princesa de Slesvig-Holstein. Hizo a la gran duquesa algunas proposiciones, encaminadas, según decía, a que S. M. el Emperador no abandonase nunca el palacio sin ir acompañado de buen cirujano, provisto de los aparatos necesarios para primera cura. Para ello bastarían dos buenas vendas de caucho, un tubo de lo mismo y dos vendas antisépticas, tales como lo hago preparar para el campo de batalla. Bien acondicionados ocupan poco lugar estos utensilios.

Esmach no se contentó con este aviso, sino que siguió cavilando hasta que por fin tomó forma sus ideas. Concibió el plan de disponer una pieza de vestir, de uso general, de modo que en caso de lesión grave de una de las arterias ó venas principales pudiesen prevenirse, mediante su uso, las grandes pérdidas de sangre, hasta la llegada del médico.

Hacia años que en las amputaciones se servía de un tubo de caucho elástico para prevenir las pérdidas de sangre, y para los fines de un pronto auxilio ideó una cinta de caucho elástico que pudiera hacer servicio de tirante, de modo que los soldados en campaña y los sanitarios pudiesen llevarla siempre encima, encontrándose así con un medio eficaz para evitar de primera intención la hemorragia mortal.

Este invento ha contribuido a salvar miles de vidas.

Fabricación del diamante

Examinando Juan Escard, en su hermoso tratado del carbono, la posibilidad de fabricación del diamante, insiste en el enfriamiento lento y gradual, a alta presión del carbono disuelto en un baño metálico de hierro ó de aleación de hierro a alta temperatura. Según él, el enfriamiento brusco, ó simplemente rápido, conduce a la producción de los diamantes microscópicos tales como Moissan los prepara.

Pero ¿cómo realizar este enfriamiento? No es cosa nada fácil, a menos de operar en vasija cerrada y mantener en ella los 3.500 grados de temperatura del arco eléctrico.

El inventor Luis Bonnet ha sacado privilegio por un aparato que, teóricamente por lo menos está conforme con el desideratum de Escard. «La Revue de chimie industrielle» lo describe.

En una especie de grande obús, de bronce ó otro metal resistente, con gruesas paredes, cerrado por un fondo autoclaro. En este obús y siguiendo su eje, se disponen dos electrodos enlazados con los conductores eléctricos de la corriente por armaduras de gran superficie. Los electrodos están reunidos por un pequeño cilindro de carbono puro, debajo del cual se halla colocada una copela que contiene sulfuro de carbono ó otro líquido que vaporizándose, pueda producir una presión elevada y cuyo vapor no tenga acción sobre el carbono.

Hallándose herméticamente cerrado el recipiente, por de pronto, el inventor hace pasar la corriente necesaria para llevar al interior de aquel una temperatura suficiente

para que los vapores de sulfuro de carbono alcancen una presión muy elevada. Luego, durante algunos momentos, se lleva la intensidad de la corriente a un grado tal, que, bajo la influencia de la presión, se obtiene la fusión del carbono, evitándose su volatilización al propio tiempo. Dejando que aquello se enfríe, júzgame que se obtendrá carbono amorfo ó diamante negro. Ciertamente que no es el mismo diamante todavía; pero, aun así, desde el punto de vista industrial, el resultado ya fuera importante.

El autor indica que es posible operar asimismo introduciendo en el obús, por la llave, gas bajo presión, pudiendo intervenir en la operación ácido carbónico ó hidrógeno.

Medo de dar color negro a la madera

Se baña primeramente la pieza con una solución acuosa de clorhidrato de anilina mezclada con una corta cantidad de cloruro de cobre; se deja secar y después con un pincel ó una esponja se da una mano de solución acuosa de bicromato potásico.

Renovando este tratamiento dos ó tres veces, la madera toma un hermoso color negro que dura indefinidamente, siendo insalvable por la humedad, la luz y por el cloruro de cal.

Juan Rebuscador.

VATICINIOS PARA 1908

Hé aquí las predicciones de Mme. de Thébés, la célebre adivinadora:

El año 1908—ha dicho—será para Francia un año amargo. Me explicaré: Mécurio va a ser el planeta dominante. Los intereses dominarán en todo. Las luchas de razas y de castas se harán más enconadas. Debemos esperar grandes sorpresas en el orden meteorológico.

Francia experimentará la mitad de pérdidas y ganancias en cuanto a los bienes de la tierra. Este año marcará un gran esfuerzo de aproximación entre razas rivales en el terreno de los negocios. Los financieros se considerarán, más aun que los periódicos, árbitros de los destinos de la humanidad, mientras llega el día, no lejano, en que un conflicto general lo invadirá y perturbará todo, hasta que suene la hora en que una Europa y una sociedad nuevas salgan del caos.

1908 acentuará la decadencia de los hombres políticos; y la acción femenina y pasional aumentará cada vez más. Debo también advertir que este año de negocios será asimismo un año de historias y revelaciones inesperadas, en las que ciertas mujeres, y sobre todo una extranjera, desempeñarán principalísimo papel. Tendremos sensacionales desapariciones en las más altas esferas; y los atentados, algo pasados de moda, volverán a ser la preocupación general. Se producirá uno cuyas víctimas han de ser numerosas; y de resultas de este suceso las Cámaras, agitadas é inquietas, habrán de tomar importantes acuerdos.

En la India inglesa

Los telegramas de la Simla, recibidos ayer en Londres, traen pormenores de los últimos combates en los valles de Gandal.

Los Mohmands estaban reforzados por núcleos atirachorados.

Los ingleses tomaron las posiciones a la bayoneta.

Los Mohmands tuvieron 400 muertos y un millar de heridos.

El movimiento contra los ingleses se debe a las predicciones de un *mullah* ó santón, muy popular en Afganistán, y que se llama Hazras Sahib. Recorre todo el país, levantándolo en guerra santa, y exhortando a los demás *mullahs* para que prediquen la insurrección en la Alta India.

Las fuerzas hasta ahora en armas pasan de 15.000 hombres, y los núcleos principales están en los valles de la frontera.

Kabul y su territorio están hasta ahora tranquilos.

A pesar del número crecido de muertos y heridos que han tenido las columnas, el Gobierno inglés está en absoluto tranquilo y no concede a los sucesos grande importancia.

Cree que con enviar una fuerte expedición acabará todo en unas cuantas semanas.

DE MARRUECOS

Según noticias de Mazagán, han llegado allí varios káids de la región de los rahanams, dirigiéndose a Rabat con objeto de someterse al Sultán Abd-el-Aziz.

El populacho fanático de Féz ha intentado últimamente saquear las oficinas de correos extranjeros.

Las de Inglaterra y de Alemania las encontraron cerradas.

No así la de Francia, y fué horriblemente saqueada.

Han llegado hace unos días a Féz cincuenta jinetes hafiditas, acompañando a un káid nombrado por Muley Hafid, prefecto de los mercados, pero la población rehúsa reconocerle como tal.

En Marrakesh se han recibido cartas del campamento de Muley Hafid, anunciando que éste ha decidido que sus tropas partan inmediatamente para Féz,

pues teme que le abandonen algunos de los principales personajes de su bando, ya que se muestran cada día más inclinados a Abdelsziz.

Es muy dudoso que Muley Afid llegue a tiempo, pues las tropas enviadas a Féz por su hermano Abdelsziz asediaban la plaza antes de su llegada.

Caso en acción
Casablanca.—El español Adolfo Seoane ha sido robado en el camino de Mediona, logrando evadirse.

El consulado español ha publicado edicto prohibiendo la salida al campo exterior.

NOTAS POLÍTICAS

Ha manifestado el presidente del Congreso, de manera terminante, que por ahora el Gobierno aplazaba la prórroga de sesiones.

Ha producido no poca extrañeza este aplazamiento después de las palabras pronunciadas por Maure, asegurando que ha sido debido al disgusto surgido entre Moret y Canalejas a consecuencia de unas manifestaciones hechas por Canalejas en Valencia, en las que Moret ha creído ver alusiones a su conducta política.

El Gobierno ha querido tomarse unos días hasta que ambos jefes liberales hayan depuesto su encono, antes de plantear la cuestión de las prórogas, para que no puedan elegir el proyecto de Administración local para dirimir sus agravios, porque como Canalejas ha hablado de ellos que buscan en la servil ayuda del Gobierno la garantía para gobernar mañana, si Moret acentuaba su benevolencia al Gobierno en el proyecto de Administración, Canalejas seguramente adoptaría la actitud contraria y el Gobierno se encontraría con la minoría democrática, más ó menos francamente, ayudando a los obstruccionistas.

Entre los amigos de Moret y Canalejas ha producido contrariedad que sus jefes se discutan entre sí.

Los íntimos de uno y otro han hecho esfuerzos para que vuelvan las relaciones entre ambos personajes a los mismos términos de cordialidad a que habían llegado últimamente, y que esperan ver convertida en inteligencia política.

Los canalejistas lamentan la irritabilidad de Moret, y los moretistas se quejan de que Canalejas en alarde oratorio haya zaherido a Moret.

Han conferenciado en el Congreso los señores Moret y Canalejas.

Después, hablando con los periodistas, tomaban a broma las referencias de los periódicos acerca del disgusto que se dijo habían tenido estos días a consecuencia de los discursos pronunciados por el segundo en Valencia.

El disgusto y las frases violentas entre ambos son ciertas, pero después de la conferencia de esta tarde en que ha quedado resandada la buena amistad, las niegan ambos.

El señor Moret decía hoy:—Realmente no coincidimos en algunos extremos políticos, pero en muchos otros pensamos igual.

En cuanto al curso del debate de administración local, decía el señor Moret que ahora se adelanta en la discusión porque no se trata de artículos importantes, pero cuando lleguen los esenciales discutiremos detenidamente; si los demás no lo hicieran, lo haría yo solo.

Otro exministro liberal dijo que no hay que hacer caso de la complacencia del señor Maure, pues cuando ve resistencia seria, cede siempre; le falta calor para el proyecto aun en su mismo partido y tendrá que ceder en las más importantes cuestiones.

Don Melquíades Álvarez decía que el proyecto no llegará a ser ley y en general entre liberales y demócratas cunde de la especie de que el señor Maure se conformará con aprobar antes de las vacaciones la parte referente a la Administración municipal, desglosando para más adelante la provincial, rumor que desmienten los mauristas.

El Rey y el Centenario

Se ha resuelto que el día 1.º de Mayo asista un infante en representación del Rey a la inauguración de la Exposición hispano francesa de Zaragoza.

El Monarca visitará la capital aragonesa en Junio y concurrirá además a la plaza de la Exposición con la reina Victoria y el príncipe de Asturias.

Asistirá en Madrid a las fiestas organizadas en conmemoración del centenario del 2 de Mayo, y en Mostoles, a la inauguración del monumento dedicado al alcalde de esta población que declaró la guerra a Napoleón.

El Rey concurrirá también a la colocación de la primera piedra del monumento a Daoiz y Velarde, en Segovia.

El Rey ha dicho al alcalde de Madrid que asistirá a todas las fiestas oficiales que se celebren con motivo del 2 de Mayo.

Se ha desistido de que un coro compuesto de 1.200 soldados cante en la plaza de la Armería el himno de Breton, pues hoy han sido licenciados muchos.

En su defecto se formará un coro popular.

El Rey ha ofrecido costear la lápida conmemorativa que se colocará en una de las fachadas de Palacio.

Medalla de oro a don Jaime Riera, de Badalona.

Medalla de plata, a don Pedro Papiol, de Barcelona.

Medalla de bronce a don Juan Sirena, de Gracia y accésit a don Pedro Papiol, cuyas máquinas, que funcionaron con los números 1, 2, 7 y 3, han dado respectivamente, 95,87, 81 y 76 por 100 sobre los huevos que quedaron en los aparatos después del segundo *miraje*, ó sea con germen vivo a los catorce días.

El jurado, que emitió su dictamen, manifestó satisfecho del resultado del concurso, y considerando que puede atribuirse el escaso rendimiento de los demás aparatos inscritos a las malas condiciones de los huevos empleados por los concursantes, acordó ofrecerles la organización de un nuevo concurso, en el que evitaría aquella circunstancia.

El último número de la importante publicación madrileña «La Revista Agrícola» inserta esagógico sumario. Se publican sumarios de los señores Ceramanzana, Herrera Doblas, Gascón, Calvo Revilla, Arayón, Barcia, Castro Valero y Felizana.

Entre las ilustraciones se destaca, llamando grandemente la atención, un cuadro titulado *Las Uceas* de Eduardo Chicharro.

Es, dicho número, verdaderamente interesante.

Entre las razas de conejos franceses, una de las más hermosas y prácticas es el Plateno de Champaña, pues reúne las condiciones de rusticidad, rica piel y carne blanca bien firme y jugosa.

La forma es la del conejo común, pero un poco más opulento y ampliado en el tercio trasero; algunas hembras tienen un lomo anchísimo.

El macho pesa unos tres Kg. y la hembra cerca de cuatro.

Son muy precoces. Es una raza en extremo industrial y de utilidad práctica.

La gallinicultura es una de las ramas más difíciles en la que personas tenidas por inteligentes en la materia han sufrido muy sensibles fracasos. Sobre avicultura se ha escrito muchísimo, reinando entre peritísimos avicultores gran diversidad de pareceres. Nosotros vamos recogiendo en estas columnas las opiniones que creemos dignas de ello para que los aficionados puedan sacar de las doctrinas que se exponen, el mayor provecho posible.

De un trabajo respecto a instalación de Parques para gallinas, que ha publicado en *La Revista Agrícola* D. José Aragón sacamos lo siguiente.

He aquí como deben formarse los parques, según opinión del Sr. Aragón:

En un terreno de suelo esperejoso y arenoso, y que sea propicio para la formación de praderas naturales ó artificiales se marca la extensión que se dedique a parques, pudiendo dividirla en tantas parcelas como lotes de 100 gallinas se hayan de tener. La extensión conveniente es mínima la de 10 m.² por cabeza ó sea 1.000 metros cuadrados por cada parque de 100 cabezas.

En caso de poder elegir terreno, debe buscarse el que sea lo más accidentado posible, pues así conviene para el ejercicio de las gallinas.

Una vez determinada la superficie, se cercarán los parques con espino natural ó artificial, alambres, etc., eligiendo lo más económico y sin lujos de ninguna clase, que más bien dan una triste idea de la capacidad del avicultor que todo lo fía en efectos escenográficos.

Se siembra el suelo de semillas de prado y se plantan árboles y sobre todo arbustos de hoja perenne, que puedan proporcionar sombra a las aves.

Como plantas a propósito para el gallinero, podemos aconsejar los laureos, el maíz rojo, el girasol, la patata, etc.

Y una vez así implantados, favorecer en todo la vegetación, dándole un carácter de rusticidad que a la vez que embellezca el gallinero, permita a las gallinas el vivir como en libertad y no aprisionadas en pequeñas jaulas.

El cometa de Halley

Todos los periódicos del mundo hablan de la próxima visita, la próxima llegada al firmamento visible, del potente cometa de Halley, lo cual se efectuará con toda puntualidad el día 13 de Mayo de 1910, pocas horas antes de salir el Sol.

El cometa habrá estado ausente 75 años; ausencia larguísima, en cuyo transcurso ha hecho la astronomía asombrosos progresos, siendo, por tanto, explicable la ansiedad con que se espera el suceso en todos los observatorios del mundo.

Lo que justifica principalmente la curiosidad científica despertada por la visita del hermoso cometa, es el reciente descubrimiento de la divisibilidad de los átomos, y la prueba, ya adquirida, de que el Sol despide poderosísimas corrientes de partículas electrificadas, conocidas con el nombre de átomos divididos ó electrones. Compréndese también la curiosidad y el interés con que se esperan los astrónomos la visita, pues ninguno de los cometas que se aproximan periódicamente a la Tierra tiene la importancia que aquel cuya aparición se encuentra anunciada con matemática certidumbre.

Las visitas del cometa de Halley producían en los siglos de superstición é ignorancia verdadero terror, engendrando por el extraño aspecto con que se presentaba aquel. Cual puede ser el que ahora ofrece, nadie se atreverá a vaticinarlo, por cuanto varía a cada aparición.

Pero de todas suertes, es seguro que revestirá una apariencia espléndida, constituyendo un espectáculo celeste de todo punto magnífico y digno de ser observado por astrónomos y profanos.

Según los cálculos hechos por el profesor Smart, de la Real Sociedad Astronómica de Londres, el cometa hará su aparición el día referido, aumentando en brillo hasta mediados de Junio, y permaneciendo continuamente sobre el horizonte hasta dicho fecha. Habrá un momento en que no le separarán de la Tierra más que 42 millones de kilómetros (distancia menor de la que nos separa a veces del planeta Venus); pero conforme se aproxime al Sol irá siendo menos visible, debido a que solo podrá ser observado en las últimas horas de la tarde.

En la actualidad se encuentra el cometa de Halley algo así como Júpiter, razón por la cual sólo es visible por el ojo matemático, que precisa su exacta situación con certeza absoluta, y que señala su marcha silenciosa a través de los infinitos espacios.

El gigantesco cuerpo celeste trae hoy una misión: la de explicar la tan debatida cuestión acerca de la naturaleza de los cometas. Según los astrónomos, la visita será una gran enseñanza sobre la desintegración de la materia, así como un experimento natural de electricidad práctica, en magna escala, ofrecido a los ojos de la humanidad. Al presente existe ya casi la convicción de que la electricidad desempeña un papel importante, quizá el decisivo en el desarrollo de los fenómenos cometarios. Sólo falta para pronunciarse definitivamente en tal sentido la presencia del cometa de Halley. Según la teoría científica admitida, y que el cometa se encargará de comprobar, el Sol no sólo dispersa por el espacio trillones de partículas electrificadas é infinitamente pequeñas, sino que, al aproximarse un cometa, ejerce sobre él efecto análogo, proyectando en su dirección, a guisa de potente soplo electro-magnético, nubes de partículas, que al quedar rezagadas del cuerpo del cometa, forman la cola luminosa del mismo.

En sentir de los sabios, esta fuerza de repulsión parece que la poseen hasta las ondas luminosas procedentes del Sol estando demostrado matemáticamente que si la Tierra se disgregase por efecto de algún cataclismo en átomos de una cien milésima de milímetro, la mera presión de la fuerza solar las dispersaría en las profundidades del espacio, para volver jamás a reunirse.

Ahora bien; siendo los cometas incomparablemente menos voluminosos que la Tierra, experimentarán con más violencia la acción desintegrante.

Todo esto tiene un gran significado respecto del destino final del Universo. Primitivamente los astrónomos creían ver en los fenómenos celestes simples ejemplos de evolución, avanzando siempre.

Pero ahora preséntase al estudio de los hombres de ciencia extraños fenómenos que parecen demostrar una marcha inversa. En efecto, los cometas se descomponen en partículas y van siendo dispersadas poco a poco. El mismo Sol pierde todos los años una cantidad infinitesimal de su masa, dispersada en el espacio por la repulsión eléctrica. Además, las vastas nebulosas que aparecen diseminadas por el espacio, ofrecen e aspecto de enormes espirales que tienden a separar la materia en vez de concentrarla, para ir a caer inactiva en las horizontes del infinito y permanecer allí en reposo eternamente.

RAMÓN BAÑOS MARTÍNEZ

DE AQUI Y DE ALLA

La elección de Manchester
Londres 25.—En la elección parcial de Manchester ha resultado triunfante por una mayoría de 429 votos el candidato conservador...

Acuerdos pacíficos
Berlín 25.—Todos los periódicos de Berlín están conformes en reconocer el carácter eminentemente pacífico que se ha dado a los acuerdos internacionales referentes a los mares del Norte y del Báltico...

El monumento del Bruch en Montserrat
El ministro de la Guerra ha leído en el Senado el siguiente proyecto de ley: «Artículo único. Se autoriza al ministro de la Guerra para que de las existencias de bronce se entreguen a la comisión organizadora de Somatenes armados de Cataluña diez toneladas para fundir los elementos que forman el monumento que se ha de erigir en Montserrat en conmemoración del hecho glorioso del Bruch...

El precio de la biblia
Berlín 28.—Un distinguido alemán ha llevado a los tribunales a una hermosa artista del teatro de la Comedia, la cual prometió darle un beso si se afaitaba el magnífico bigote. Después de afeitado, la artista se ha negado a... pagar su deuda, alegando que tiene contrato matrimonial...

Los kraechamerianos
Dicen de Bilbao:
También se sientan aquí los efectos de los «kraechamerianos». Las Compañías navieras se habían resistido hasta ahora a amarrar los buques, aun habiendo carencia absoluta de fletes...

En Macedonia
Telegramas de Sofía anuncian la reparación de grupos revolucionarios macedónicos en la provincia de Salónica. Los griegos están en pie de guerra y se temen nuevas hecatombas. El año pasado hubo 2.000 muertos y millares de heridos.

Las fiestas del Centenario
Madrid, 27.—El comité ejecutivo del Centenario ha acordado definitivamente el programa oficial de los festejos, que es el siguiente:
1.º de mayo.—A las doce de la mañana, festival militar en la Plaza de la Armería.
2.º de mayo.—Fiesta religiosa organizada por el cuerpo de artillería en la Plaza del 2 de Mayo.

Museo Numismático
El día 6 del corriente abrió se inauguró en Nueva York, el primer edificio que se ha construido hasta ahora en el mundo, destinado a Museo Numismático. Es un hermoso edificio levantado a inmediaciones del abierto recientemente por la Sociedad Hispánica en Audubon Park.

La construcción del mismo se debe a la Sociedad Americana de Numismática que ha celebrado de esta manera el décimo quinto aniversario de su existencia. El nuevo Museo contiene 42.000 monedas de diferentes clases, la mayor parte regaladas. El más importante donativo que el Museo recibió fué el de M. Daniel Parich, consistente en tres mil monedas de todas edades, desde antes de la Era Cristiana, cuyo valor se calcula en quince mil pesos. Esta colección puede decirse que pone de manifiesto la historia del mundo, desde edades remotas. La Sociedad recibió otro donativo de 801 monedas americanas que le hizo M. Pierpon Morgan, las cuales habían sido primeramente donadas al Museo de Historia Natural, que ha permitido que fuesen llevadas al Numismático, por ser éste más apropiado lugar para la exposición. El profesor, Mr. George M. Olcott, de la Universidad de Columbia ha donado también a la Sociedad Numismática su colección de tres mil monedas, casi todas romanas; y Miss Druce hizo lo mismo con la suya, compuesta de docientas griegas y romanas muy raras. La colección monetaria que el Museo posee, es seguramente, la mayor que existe en el mundo.

Los anarquistas y Roosevelt
En el Mensaje que el presidente de la República norteamericana ha dirigido al Congreso dice que no cree necesario presentar ninguna ley contra los anarquistas. Se han sentido en San Francisco de California ligeras oscilaciones terrestres. El ciclón de Misissippi Continúan recibiendo detalles del formidable ciclón que ha devastado el Estado de Misissippi. Hasta ahora se han registrado 3.000 heridos. Se han enviado trenes con médicos y medicamentos y publicado la ley marcial para el pillaje.

El Sr. Gobernador ha recibido un telegrama del oficial D. Gabriel Mas comunicándole haber terminado la visita de inspección en Ibiza y anunciándole su regreso a esta capital en el vapor correo de mañana. También han llegado don Francisco Lázaro, don Andrés Grifol, don Luis de la Figuera, don J. Ripoll, don Cristóbal Alsina y don Gabriel Vanrell.

Robo en Sansellas
En la villa de Sansellas y casa que habita D. Rafael Morey Sans se cometió un robo consistente en 14310 pesetas. Los ladrones abrieron un agujero en un tabique para penetrar en la casa y cometer el robo. La guardia civil practicó diligencias dando por resultado la detención de un sujeto como presunto autor del hecho.

Fiesta escolar
Están convocadas para mañana a las doce de la tarde en el despacho del señor Gobernador civil las fuerzas vivas del país con objeto de celebrar la primera sesión extraordinaria de las preparatorias de la fiesta escolar que debe tener lugar durante el corriente año. Estafador detenido
Días pasados a los colonos de dos predios propiedad de D. Guillermo Descallar un sujeto llamado Miguel Artigues les estafó respetable cantidad de dinero, puesto que después de haber adquirido buen número de cabezas de ganado lanar marchó de Mallorca sin entregarles el importe de las mismas. Se denunció el hecho al Sr. Gobernador comunicándole sus sospechas de que el estafador se hallaba en Barcelona.

La fiesta del 1.º de Mayo
Ayer se reunieron los organizadores de la fiesta del 1.º de Mayo. El programa, acordado por la Agrupación Socialista y Federación de Sociedades Obreras para solemnizar la fiesta del Trabajo, es como sigue:
A las seis de la mañana, saldrá del Centro Obrero una banda de música que recorrerá varias calles de la capital tozando diana, a la que acompañará una comisión con la bandera de la Federación Obrera. A las diez se celebrará un mitin en la Plaza de Toros de esta ciudad y terminado éste se organizará una manifestación que recorrerá el siguiente itinerario: Rambal, Riera, P. Weyler, Unión, Constitución, Libertad, Conquistador, Victoria, Palacio, P. Cort, Colón, Boquería, Sindicato, P. San Antonio y Socorro, disolviéndose en el Centro Obrero. Por la tarde a las tres gran gira campestre en la Pedrera de Porto-Pi, en donde se soltará, como fin de fiesta, el hermoso globo aerostático «El 1.º de Mayo».

Notas del Garnet
Esta mañana ha tomado el velo de novia en el convento de las R. R. madres Capuchinas, la Srta. D.ª Teresa Bonet y de los Herreros, siendo sus ma-

drinas en dicho acto la Srta. D.ª Margarita Caimari y la Srta. D.ª Magdalena Ripoll y de los Herreros, corriendo el sermón a cargo del Presbítero D. Pedro Serra de Gayeta y Bonet, el que en párrafos elocuentes ha demostrado la grandeza que encierra dicho acto, citando a S. Gregorio, S. Gerónimo y S. Anselmo en que dicen; que los que abandonan el mundo para la vida del claustro en él encuentran el alivio espiritual con la contemplación de Dios. Desearnos en la nueva vida a la que desde hoy es Sor María Teresa toda clase de alivios espirituales.

El Sr. Gobernador ha recibido un telegrama del oficial D. Gabriel Mas comunicándole haber terminado la visita de inspección en Ibiza y anunciándole su regreso a esta capital en el vapor correo de mañana. También han llegado don Francisco Lázaro, don Andrés Grifol, don Luis de la Figuera, don J. Ripoll, don Cristóbal Alsina y don Gabriel Vanrell.

Jefe de día.—El señor Comandante del Regimiento de Infantería de Palma D. Vicente Nieto. Hospital y Provisiones.—El 2.º capitán de Artillería. Vigilancia.—El 11.º oficial del Regimiento Infantería y clases del mismo. Paseo de enfermos.—El Regimiento de Palma.

Entradas
Hoy han llegado: el vapor Isla de Menorca, de Mahón y el pailebot San Miguel, de Valencia y Callera. Salidas
A las doce y cuarto ha salido para Ibiza y Alicante el vapor Cataluña.

Está fijada ya la fecha definitiva para la inauguración oficial del Laboratorio Biológico Marino de Portopi. Esta se efectuará como nosotros anunciamos, en los tres primeros días de Mayo; pues el 1.º viernes, llegarán los expedicionarios, partiendo al anochecer en el vapor Balaer, el cual se dirigirá a visitar las cuevas de Artá. Después se dirigirán a Cabrera y según el plan aprobado ayer por el Ayuntamiento, se colocará una corona en el obelisco erigido por el príncipe Johnville en memoria de sus compatriotas sepultados en aquella isla. Los expedicionarios desfilarán después ante el obelisco dejando en él flores. Los expedicionarios llegarán a Palma al anochecer del 2.º. El domingo día 3 será la inauguración oficial y efectuada ésta, los invitados se reunirán en Ca's Catalá donde se celebrará un banquete.

Entre los cuadros enviados por Mallorca a la Exposición de Zaragoza figura uno del profesor de Dibujo del Instituto Balear D. Jaime Guzmán, cuyo asunto está ligado con el que tratamos. Trátase de una reproducción de una fotografía en que aparecen el señor Fuset y el Sr. Lozano, trabajando en el cuarto de composiciones microscópicas de este Laboratorio. En este asunto hay un efecto de luz de difícil ejecución. El cuadro ha sido admitido ya por el Jurado y está pendiente de calificación.

Los alumnos del Instituto Balear han solicitado del Sr. Botia permiso para asear la bandera de aquel Centro docente con objeto de ir a esperar a sus compañeros de la Universidad barcelonesa que llegarán a esta el viernes, precedido de la bandera y una banda de música. Como distintivo llevarán en el ojal un lazo. Además dichos alumnos piensan obsequiar a sus compañeros con entrada y localidad para una de las funciones que se celebren durante los días de su permanencia en Palma.

Esta mañana hemos hablado con el señor cónsul de Francia, el cual nos ha manifestado que no tenía noticias de la forma en que el gobierno francés piensa asociarse al homenaje a los cautivos de Cabrera si bien era muy probable que con este objeto envíe a aquel puerto un crucero.

Se ha comenzado el desguace de la corbeta «F. G.» El de la corbeta «Saca» ha llegado ya hasta la línea de flotación, por lo cual ha sido subido el casco a los astilleros.

En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios los siguientes telegramas: De Sóller, a Antonio Pastor, calle del Conquistador; de Canet a Elvira Fabra Llana; de Barcelona a Barcelona a Bernardino Martorell, pasajero vapor «Balaer»;

El Sr. de Buen tiene que salir hoy de Madrid para Barcelona, desde donde es probable que telegrafe dando cuenta de si el Gobierno no estará representado en estos actos. Se da como muy posible que el de la República francesa envíe un buque de guerra a Cabrera para adherirse al piadoso acto que allí se ha de celebrar.

de Barcelona a Antonio Beschi, Santa Catalina, calle de Bayarte núm. 1; de Ciudadela a Juan Ploner; de Barcelona a Meifren, calle de la Bonaavoa núm. 72 Terreno, de Pollensa a Miguel Vanrell, Molinar núm. 3; de Montblanch a Honorio.

El día primero de mayo se abre el pago de los haberes a los preceptores de clases pasivas que los perciben por la Depositaria Pagaduría de esta provincia, en la forma siguiente:
Día 1.º.—Montepío Militar, Montepío Civil y Jubilados.
Día 4.º.—Retirados.

Por la guardia civil ha sido puesto a disposición del Juzgado un sujeto autor de haber agredido a un criado suyo causándole leves heridas en distintas partes del cuerpo. Ha sido denunciado un vecino de Alcudia autor de la venta fraudulenta de leñas en un monte comunal de La Victoria.

En el Ayuntamiento de Esporles se halla expuesto al público a efectos de reclamación el repartimiento de arbitrios extraordinarios de aquel pueblo y año corriente de 1908.

Para su publicación en el B. O. los Alcaldes de Fornalug y Son Servera han remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados durante el mes último por las Corporaciones, que presiden. Continúa fundeado en nuestro puerto el yate «Vanadis». Sus propietarios han visitado algunos puntos de la isla. El vapor «Isla de Menorca» ha conducido hoy siete caballos, ocho mulos, un asno y cuarenta y cuatro vacas.

Por el Juzgado del Regimiento de Ica cita al recluta Rafael Pol Bibiloni. En el Ayuntamiento de Mercadal se hallan expuestas al público a efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al año 1907.

Hoy en la iglesia de Santa Catalina de Sena ha empezado lucido jubileo de Cuarenta Horas dedicado a su titular.

El Sr. de Buen tiene que salir hoy de Madrid para Barcelona, desde donde es probable que telegrafe dando cuenta de si el Gobierno no estará representado en estos actos. Se da como muy posible que el de la República francesa envíe un buque de guerra a Cabrera para adherirse al piadoso acto que allí se ha de celebrar.

Días pasados dimos cuenta del obsequio ofrecido por el Dr. August Ritter Borosini. Este señor ha escrito de nuevo al Sr. de Buen anunciándole que cada Bos de Mayo le remitirá 100 pesetas destinadas a aumentar la Biblioteca del Laboratorio.

Entre los cuadros enviados por Mallorca a la Exposición de Zaragoza figura uno del profesor de Dibujo del Instituto Balear D. Jaime Guzmán, cuyo asunto está ligado con el que tratamos. Trátase de una reproducción de una fotografía en que aparecen el señor Fuset y el Sr. Lozano, trabajando en el cuarto de composiciones microscópicas de este Laboratorio. En este asunto hay un efecto de luz de difícil ejecución. El cuadro ha sido admitido ya por el Jurado y está pendiente de calificación.

Según leemos en la prensa, el subsecretario de Instrucción pública señor Silió, no pasará a esta ciudad para la inauguración del Laboratorio, pues ahora resulta que no puede venir porque coincide con la fecha que ha de permanecer en Valladolid a donde tiene que ir para dar una conferencia sobre Administración local.

Los alumnos del Instituto Balear han solicitado del Sr. Botia permiso para asear la bandera de aquel Centro docente con objeto de ir a esperar a sus compañeros de la Universidad barcelonesa que llegarán a esta el viernes, precedido de la bandera y una banda de música. Como distintivo llevarán en el ojal un lazo. Además dichos alumnos piensan obsequiar a sus compañeros con entrada y localidad para una de las funciones que se celebren durante los días de su permanencia en Palma.

Esta mañana hemos hablado con el señor cónsul de Francia, el cual nos ha manifestado que no tenía noticias de la forma en que el gobierno francés piensa asociarse al homenaje a los cautivos de Cabrera si bien era muy probable que con este objeto envíe a aquel puerto un crucero.

de Barcelona a Antonio Beschi, Santa Catalina, calle de Bayarte núm. 1; de Ciudadela a Juan Ploner; de Barcelona a Meifren, calle de la Bonaavoa núm. 72 Terreno, de Pollensa a Miguel Vanrell, Molinar núm. 3; de Montblanch a Honorio.

El día primero de mayo se abre el pago de los haberes a los preceptores de clases pasivas que los perciben por la Depositaria Pagaduría de esta provincia, en la forma siguiente:
Día 1.º.—Montepío Militar, Montepío Civil y Jubilados.
Día 4.º.—Retirados.

Por la guardia civil ha sido puesto a disposición del Juzgado un sujeto autor de haber agredido a un criado suyo causándole leves heridas en distintas partes del cuerpo. Ha sido denunciado un vecino de Alcudia autor de la venta fraudulenta de leñas en un monte comunal de La Victoria.

En el Ayuntamiento de Esporles se halla expuesto al público a efectos de reclamación el repartimiento de arbitrios extraordinarios de aquel pueblo y año corriente de 1908.

Para su publicación en el B. O. los Alcaldes de Fornalug y Son Servera han remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados durante el mes último por las Corporaciones, que presiden. Continúa fundeado en nuestro puerto el yate «Vanadis». Sus propietarios han visitado algunos puntos de la isla. El vapor «Isla de Menorca» ha conducido hoy siete caballos, ocho mulos, un asno y cuarenta y cuatro vacas.

Por el Juzgado del Regimiento de Ica cita al recluta Rafael Pol Bibiloni. En el Ayuntamiento de Mercadal se hallan expuestas al público a efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al año 1907.

Hoy en la iglesia de Santa Catalina de Sena ha empezado lucido jubileo de Cuarenta Horas dedicado a su titular.

El Sr. de Buen tiene que salir hoy de Madrid para Barcelona, desde donde es probable que telegrafe dando cuenta de si el Gobierno no estará representado en estos actos. Se da como muy posible que el de la República francesa envíe un buque de guerra a Cabrera para adherirse al piadoso acto que allí se ha de celebrar.

Días pasados dimos cuenta del obsequio ofrecido por el Dr. August Ritter Borosini. Este señor ha escrito de nuevo al Sr. de Buen anunciándole que cada Bos de Mayo le remitirá 100 pesetas destinadas a aumentar la Biblioteca del Laboratorio.

Entre los cuadros enviados por Mallorca a la Exposición de Zaragoza figura uno del profesor de Dibujo del Instituto Balear D. Jaime Guzmán, cuyo asunto está ligado con el que tratamos. Trátase de una reproducción de una fotografía en que aparecen el señor Fuset y el Sr. Lozano, trabajando en el cuarto de composiciones microscópicas de este Laboratorio. En este asunto hay un efecto de luz de difícil ejecución. El cuadro ha sido admitido ya por el Jurado y está pendiente de calificación.

Según leemos en la prensa, el subsecretario de Instrucción pública señor Silió, no pasará a esta ciudad para la inauguración del Laboratorio, pues ahora resulta que no puede venir porque coincide con la fecha que ha de permanecer en Valladolid a donde tiene que ir para dar una conferencia sobre Administración local.

Los alumnos del Instituto Balear han solicitado del Sr. Botia permiso para asear la bandera de aquel Centro docente con objeto de ir a esperar a sus compañeros de la Universidad barcelonesa que llegarán a esta el viernes, precedido de la bandera y una banda de música. Como distintivo llevarán en el ojal un lazo. Además dichos alumnos piensan obsequiar a sus compañeros con entrada y localidad para una de las funciones que se celebren durante los días de su permanencia en Palma.

Esta mañana hemos hablado con el señor cónsul de Francia, el cual nos ha manifestado que no tenía noticias de la forma en que el gobierno francés piensa asociarse al homenaje a los cautivos de Cabrera si bien era muy probable que con este objeto envíe a aquel puerto un crucero.

El Sr. de Buen tiene que salir hoy de Madrid para Barcelona, desde donde es probable que telegrafe dando cuenta de si el Gobierno no estará representado en estos actos. Se da como muy posible que el de la República francesa envíe un buque de guerra a Cabrera para adherirse al piadoso acto que allí se ha de celebrar.

Días pasados dimos cuenta del obsequio ofrecido por el Dr. August Ritter Borosini. Este señor ha escrito de nuevo al Sr. de Buen anunciándole que cada Bos de Mayo le remitirá 100 pesetas destinadas a aumentar la Biblioteca del Laboratorio.

Entre los cuadros enviados por Mallorca a la Exposición de Zaragoza figura uno del profesor de Dibujo del Instituto Balear D. Jaime Guzmán, cuyo asunto está ligado con el que tratamos. Trátase de una reproducción de una fotografía en que aparecen el señor Fuset y el Sr. Lozano, trabajando en el cuarto de composiciones microscópicas de este Laboratorio. En este asunto hay un efecto de luz de difícil ejecución. El cuadro ha sido admitido ya por el Jurado y está pendiente de calificación.

Según leemos en la prensa, el subsecretario de Instrucción pública señor Silió, no pasará a esta ciudad para la inauguración del Laboratorio, pues ahora resulta que no puede venir porque coincide con la fecha que ha de permanecer en Valladolid a donde tiene que ir para dar una conferencia sobre Administración local.

Los alumnos del Instituto Balear han solicitado del Sr. Botia permiso para asear la bandera de aquel Centro docente con objeto de ir a esperar a sus compañeros de la Universidad barcelonesa que llegarán a esta el viernes, precedido de la bandera y una banda de música. Como distintivo llevarán en el ojal un lazo. Además dichos alumnos piensan obsequiar a sus compañeros con entrada y localidad para una de las funciones que se celebren durante los días de su permanencia en Palma.

Esta mañana hemos hablado con el señor cónsul de Francia, el cual nos ha manifestado que no tenía noticias de la forma en que el gobierno francés piensa asociarse al homenaje a los cautivos de Cabrera si bien era muy probable que con este objeto envíe a aquel puerto un crucero.

Se ha comenzado el desguace de la corbeta «F. G.» El de la corbeta «Saca» ha llegado ya hasta la línea de flotación, por lo cual ha sido subido el casco a los astilleros.

En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios los siguientes telegramas: De Sóller, a Antonio Pastor, calle del Conquistador; de Canet a Elvira Fabra Llana; de Barcelona a Barcelona a Bernardino Martorell, pasajero vapor «Balaer»;

El Sr. de Buen tiene que salir hoy de Madrid para Barcelona, desde donde es probable que telegrafe dando cuenta de si el Gobierno no estará representado en estos actos. Se da como muy posible que el de la República francesa envíe un buque de guerra a Cabrera para adherirse al piadoso acto que allí se ha de celebrar.

Días pasados dimos cuenta del obsequio ofrecido por el Dr. August Ritter Borosini. Este señor ha escrito de nuevo al Sr. de Buen anunciándole que cada Bos de Mayo le remitirá 100 pesetas destinadas a aumentar la Biblioteca del Laboratorio.

AYU
Esta tarde
menzado
presidencia
y Casador
ló (D. B.)
Bonnin,
Planas, M
Trián, B
Serra, Su
pol, Kstel
y Bnsnaas
Se leyó
las sesion
últimame
los aucto
vicios mu
Se da
dente de
Junta loc
rente a la
la de nifi
oficio se p
tan se sup
escuela de
cicio que
propone.
Se apru
Se da c
Comisión
niendo qu
bla, y par
la Marina
tro, la lev
piza de s
sual de 85
El seño
de gast
Los señ
testan qu
El seño
propone
del Teat
que dicho
blico.
Queda a
Habien
ta de un
pal, la Co
una nueva
Se conc
yols para
ra en la c
Se conc
para obra
Se conc
Garay un
en garanti
Se acord
dictamen
previa val
día a D. J
cela que s
la casa nu
Se apru
ción de la
preñado i
Caja de A
Se acord
ficio Mont
banizar un
Se apro
reparación
Se acord
de la vie
Diose c
Comisión a
ción del p
to vigente
Se acord
sacho día
Se dió e
carrujes
Aprobá
1907 y lo
de sepulcr
miento he
tos en la
to para a
Guía de M
Se dió e
Comision
y Policía,
a la petic
es y cabit
el arbitrio
por enton
sobradame
por otras
el ingres
laba de di
en los gae
subvencio
pales por
y cabrio.
El Sr.
los concej
primir un
supuesto.
exclusiva
tabliceras
cabras, lo
cindario.
propuso,
una tentat
el año pa
que se en
precedente
que 5 pta
sobre cada
cabrio, rem
dades gra
contra m
El Sr.
de que el
la inspec
rinarlos m
opuso en
el referida
El Sr.
festacion
cuando s
votó en c
dictamen
suburbios
la desgre
ner ningú
trio fué o
ción a lo
caso de q
se estudia

GRAN LIQUIDACION forzosa y rápida LA PALMERA Bolseria 5, Corerols 6

Vapores Directos

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Matanzas y Santiago de Cuba saldrá el día 31 del corriente el vapor

PUERTO RICO

LINEA DE LA AMERICA DEL SUD

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 23 de Abril el acreditado vapor

JOSE GALLART

Admiten carga y pasaje para dichos puntos.

Vapores Trasatlánticos

-DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ-

LINEA DEL BRASIL-PLATA

Salidas fijas mensuales para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires hará su primer viaje el día 12 de Mayo el nuevo y magnifico vapor español de 7.500 toneladas

BARCELONA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y para Las Palmas (Canarias)—Se admite carga para Rosario de Santa Fe y Puerto Madryn con trasbordo en Buenos Aires y también para Pernambuco, Bahia, Porto Alegre, San Francisco, Rio Grande y Pelotas con trasbordo en Rio Janeiro.

Prestan este servicio magnificos vapores de gran marcha con espaciosas camarotes de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera clase se aloja en amplios departamentos, sirviéndose la comida en meseta.—Alumbrado eléctrico. Debido a la competencia de las compañías extranjeras el precio del pasaje en 3.ª clase y hasta nuevo aviso es de 26 DUROS. Para carga y pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía, señores Martínez y Planas, San Juan—número 20 Palma.

Vapores correos italianos

Con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

Servicio rápido SEMANAL combinado entre las compañías Navegacione Generale Italiana y La Veloce.

Grandes y veloces vapores

los cuales emplean solo 16 días en la navegación, garantizando todo el confort moderno con camarotes de preferencia y excelente trato, costando el pasaje de tercera clase

26 DUROS

Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Las Palmas (Canarias). Próximas salidas de Barcelona

Sardegna

Nav. vie. Italiana 10 ABRIL

Italia

La Veloce 17 ABRIL

Regina Elena

Nav. vie. Italiana 26 ABRIL

Savola

La Veloce 26 ABRIL

Para más informes dirigirse a sus agentes en Palma de Mallorca, Sres. Salom y Bullán, plaza de la Libertad num. 3, (Frente al Borne).

Sociedad general de Transportes Marítimos á vapor DE MARSELLA

Servicio del mes de Mayo de 1908

LINEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 7 de Mayo para Bahia, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

LES ALPES

Admitiendo carga y pasaje. Para más informes dirigirse plaza de Antonio Maurá 4

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso a extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el dióxido potásico. Es de acción soporífera y adormecedor en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, ocaica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses con clivatos tan pertinaces, en los alcoholitos y reumáticos, en la coqueluche, etc. etc. produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta una sensación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. Precio 1.50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia inocencia al preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias, y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados. De venta en todas las farmacias y droguerías.

1908 ANUARIO DEL COMERCIO DE ESPAÑA DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION. CONTIENE: DATOS Estadísticos, Geográficos, Históricos, Descriptivos, Monumentos, Vías de comunicaciones, etc. etc. Precio: 25 Ptas.

De venta en la Librería TOUS, plaza de Cort, 14 y 16.

Reloj de precisión marca LONGINES EN ORO, PLATA Y ACERO DE VENTA EN LA RELOJERIA SUIZA, Plaza de Cort, número 2

Bicarbonato de Sosa QUIMICAMENTE PURO en polvo y en pastillas comprimidas. De venta en Palma: Centro Farmacéutico. CUIDADO CON LAS IMITACIONES QUE SON PELIGROSAS

Solucion Benedicto DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, etc. etc. Precio 3.50 pesetas.

HISTOGENO LLOPIS. Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades constitutivas. Precio 1.50 pesetas.

Estómago artificial ó polvos del Doctor Kuntz. Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesades, bilis y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Lioid italiano Compañía de vapores rápidos y directos. Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Precio del pasaje desde BARCELONA A MONTEVIDEO Y 26 DUROS. VIRGINIA CORDOVA

GLIDINE (Albumina-Lecitina) es genuina y nativa albúmina vegetal. No mas pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno

AGRICULTORES. Gallinas, patos, ovas, faisanes, pavos, palomas y conejos de todas las razas y procedencia. Incubadoras artificiales de polluelos.

Fuera bragueros. Se garantiza su curación sin operación ni medicación interna. Se alquilan. Cochera. Nodriza. Como en familia.

Gran almacén de Paja, Alfalfa y hoja de Olivera. DINERO. A quien convenga.

La Cantábrica. La Mútua Hispano-Basitana. Consejo de administración. NICOLAS TICOULAT, Girujano Dentista. GALLICIDA PIZA. Herpes, escrófulas, tuberculosis.

¡Epilepticos! ¡Nerviosos! CURAOS SOLO CON LOS CELEBRES POLVOS del Cav. Clodoveo Cassarini de BOLOGNA (Italia). Prescritos por los más ilustres clínicos del mundo.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de Seguros Reunidos. Garantías Capital social 12.900.000 pts. afectivas PRIMAS Y RESERVAS PTAS. 50.357.563,15.—44 años de existencia.

Callicida Lluch. La Catalana. Compañía de Seguros contra incendios y explosiones á prima fija Autorizada por R. D. de 24 Agosto de 1865. Capital social: 5.000.000 pesetas.

Sociedad Anglo Española de Motores. Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille). Evita Caspa y Canas, CAIDA DEL PELO Tricófero Padró.

La Cantábrica. La Mútua Hispano-Basitana. Consejo de administración. NICOLAS TICOULAT, Girujano Dentista. GALLICIDA PIZA. Herpes, escrófulas, tuberculosis. La Sulfurina Jimeno.